
Что можно сказать об этой 
женщине? Во-первых, то, что 
она серьезная и скромная. 
Но главное, что отличает Пе
лагею Васильевну от ее по
друг по ферме,— это трудолю
бие, чувство высокой ответ
ственности за порученное де
ло. Работая телятницей, 
П. В. Берсенева постоянно 
совершенствует свою профес
сию. В результате стара
тельная животноводка из го
да в год добивается высоких 
привесов телят и полной со
хранности их.

На снимке: телятница
Валтовского отделения совхо
за «Кулебакский» П. В. Бер
сенева.
Фото И. Минкова.

ГОТОВИМ СЕМЕНА 
К ВЕСЕННЕМУ 

СЕВУ
« Ч т о  посеешь, то и 

пож неш ь» —  гласит 
русская пословица. 
Ведь о т  посева плохи
ми семенами нельзя 
п о л у ч и т ь  хорошего уро
ж а я .  Поэтому монаков- 
цы в  корне изменили 
свое отношение к се
менному материалу. 
Полеводы первой и вто
рой бригад, возглавля
емых тт. Липовы м  и Со
ниным, на днях закон
чили сортировку семян. 
Сейчас зерноочисти
т е л ь н ы е  маш ины пере
брошены в чудскую  
б р и г а д у  д л я  очистки 
овса и гречихи. Через 
неделю все семена в 
хозяйстве будут дове
дены до посевных кон
диций.

Н .  З А Й Ц Е В ,  
п р е д с е д а т е л ь  М о н а  

к о в с к о г о  к о л х о з а .

Жители поселка Велетьча 
прислали в редакцию нашей 
газеты коллективную жалобу 
на заведующего хлебопекар
ней Грунина, занимавшегося 
разбазариванием хлебных про
дуктов. «Только за послед
ние несколько недель, — пи
сали они, —  Груниным не
законно продано десять меш
ков муки».

Эту жалобу редакция га
зеты сделала достоянием ру
ководителей райпотребсою 
за. Проверив указанные а 
ней факты и убедившись в 
их достоверности, они при
няли к нарушителю строгие 
меры воздействия: решени
ем правления райпотребсою
за Грунин был снят с работы. 
Так жалоба жителей поселка 
получила быстрое и правиль
ное разрешение.

В установленные сроки 
и по-деловому рассматривэ-

ВНИМАНИЕ: Ж АЛОБА
ются жалобы й заявления 
трудящихся в исполкоме 
райсовета. Из 42 жалоб, по
лученных в январе этого го 
да, 39 уже полностью рас
смотрены.

Но везде ли так вдумчиво 
подходят к жалобам и заяв
лениям трудящихся? Нет, да 
леко не везде. На Шимор- 
ском судоремонтном заводе 
и заводе медоборудования к 
жалобам относятся безответ
ственно. Журналы регистра
ции их ведутся настолько 
небрежно, что трудно опреде
лить судьбу той или иной 
жалобы.

В результате нередки слу 
чаи, когда заявления месяца 
ми лежат без движения. Бо
лее трех месяцев не рассмат 
ривалась работниками отдела

кадров Шиморского судоре 
монтного завода жалоба о 
трудоустройстве А. Ф. Михее 
вой. Потом она обратилась 
вторично, но и на этот раз 
в отделе кадров никак не 
реагировали.

Такая безответственносгь 
в этом важном вопросе недо
пустима. Чутность, добросо
вестность, уважение к чело
веку — вот что требуется 
в работе с жалобами и заяв
лениями трудящихся. Забота 
о людях, о своевременном и 
внимательном рассмотрении 
их просьб, об удовлетворении 
нужд й запросов является 
первейшей обязанностью
каждого руководителя. Ни пд 
на жалоба, ни одно заявление 
городского и сельского жите

ля не должны оставаться без 
ответа.

При разрешении жалоб и 
заявлений надо шире при
влекать постоянные комис
сии, депутатов Советов, раз
личные отделы, созданные на 
общественных началах. Они 
могут оказать большую по
мощь. Работники этих обще
ственных организаций обла
дают большим жизненным 
опытом, способностью глубо
ко вникать в существо дела 
и доводить его до конца.

Внимательно относиться к 
просьбам и заявлениям тру
дящихся об оказании всевоз
можной помощи, к их сигна
лам и жалобам —  значит 
укреплять социалистиче
скую законность, способство
вать повышению производи
тельности труда, успешному 
осуществлению задач, наме
ченных решениями ХХИ 
съезда КПСС.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

НОВАЯ
О р га н  п а р т к о м а  В ы к с у н с к о г о  п р о и зв о д с тв е н н о го  к о л х о з н о -с о в х о з н о го  у п р а в л е н и я  и  го р к о м а  К П С С , р а й о н н о го

и  го р о д с к о го  С о ве то в  д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я
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Навстречу февральскому Пленуму ЦК КПСС

Наше интервью Машиностроители—селу ) -Спасибо тебе, .Алексей Ни-

читателям «Новой жиз
ни» о дальнейших пла
нах по оказанию шеф
ской помощи.

—Мы прекрасно по
нимаем, —говорит Вик-

Коллективы четверто- просил его 
го, шестого, восьмого и 
семнадцатого цехов за
вода Д РО  несколько
лет подряд оказывают 
помощь Сноведскомм 
колхозу. Они смонтиро
вали здесь доильную 
установку типа «елоч
ка» и автопоилку, по
могли в строительстве весна торопит 
кормоцеха, механизиро
вали подачу воды в 
животноводческие по
мещения, провели паро
провод, установили
подвесную дорогу в ко
ровнике, принимали 
участие в ремонте авто
машины и другой сель
скохозяйственной техни
ки.

колаевич, от всей паровозной 
бригады спасибо. На совесть 

рассказать села, ознакомились с благодарности земле-) сделал и жаровые трубы, и ды-
положением дел в ар- дельцев, животноводов, S могарные, и воздухоподогрева-

узкие механизаторов за по- тель_ Проработал паровоз без за-тели, выявили 
места и совместно с 
руководителями колхо

за по
мощь, которую оказы- , 
вают наши рабочие : на ремонт от промывки до

за наметили конкретные крестьянам, 
мероприятия. И надо В своих мероприятиях 
прямо сказать, что у мы наметили разрабо-

тор Александрович, — шефов слова не расхо- тать чертежи и изго-
что приближающаяся дятся с делом. Чтобы товить саморазгружаю-

ускори-ть перевозку се- щиеся сани для транс-
на, сельские механиза- портировки торфа. Ре
торы попросили нас из- шено оказать помощь в
готовить тракторную прокладке водопровода
пену. Просьба выпол- протяжением 1200 мет-
нена. Уже отправлены ров, установить водо-

земле
дельцев. Нужно и 
удобрения подвезти, и 
к севу подготовиться, 
и зимовку скота обес
печить. Вот почему
коллективы четвертого^* в колхоз не одна, а две напорный бак и два на-
шестого, восьмого и 
семнадцатого цехов ак
тивизировали свою
шефскую помощь.

Вчера наш корреспон- февральскому Пленуму 
дент обратился к на- Ц К  КПСС представите- 
чальнику восьмого цеха 
В. А, Боюшкову и по-

тракторных пены. coca для подачи воды,
—- Вчера, — продол- смонтировать паропро-

жает начальник цеха,— вод в гараже, отремон-
мне пришлось в ка- тировать лущильник,

помочь в ремонте тех
ники. Объем работы 

отчетно-выборном со- большой, но он будет 
ли этих цехов побывали брании. И знаете, как не только выполнен, но
в гостях у тружеников приятно слышать слова и перевыполнен.

В дни подготовки к честве гостя присут
ствовать на колхозном

январе прокатчики цеха 
дали сотни тонн штрипс

!>■
а

И з в е щ е н и е
11 ф евраля в 10 часов утра в М алом зале 

Дворца культур ы  машиностроителей созы вает
ся очередная сессия горсовета.

Повестка дня: «О тчет о работе исполкома 
горсовета за 1963 год».

На сессию приглаш аются руководители 
предприятий, учреждений и общественных ор
ганизаций г о р о д а  «рабочих поселков.

Рекорд прокатчиков 
смены Губырина

Зам ечательны й подарок для трубопрокатных ста- 
ф евральскому П ленум у нов предприятия. Трубы  
Ц К  К П С С  подготовили на пойдут для новостроек 
металлургическом заводе страны, на строящ иеся 
мелкосортчики. Только в объекты  большой химни.

В  дни перед открытием 
Пленума у мелкосортчи 
ков не ослабевает трудо 
вой накал. Особенно хо 
рошо работают прокатчи 
ки смены Ю . А . Губы рина 
Только в январе коллектив 
дал более 400 тонн прока
та сверх плана, сэкономил 
17 тонн металла. А  вчера 
смена одержала очеред
ную  победу: дополнитель
но к заданию выдано 55

промывки и хоть- бы что...
Такие слова благодарности 

часто слышит о паровозниках ко
тельщик паровозного депо желез
нодорожного цеха Алексей Ни
колаевич Зонин. И это не слу
чайно. Он знает, что на подъезд
ных путях металлургического и 
машиностроительного заводов 
паровоз является основной дви
гательной силой, обеспечивающей 
своевременную подачу вагонов с 
исходными материалами и вы
воз готовой продукции.

Алексей Николаевич— не толь
ко хороший труженик, но и ак
тивный общественник. Являясь 
агитатором, он систематически 
проводит беседы, разъясняет 

тонн ш т р и п с  для труб ( слесарям депо политику нашей 
диаметром в три четверти партии, знакомит их с события*

! ми, прошедшими как в нашей 
/стране, так и за ее пределами.

На снимке: котельщик А. Н. 
Зонин. Фото И. МИНКОВА.

дюйма.

Е . П А Р А М О Н О В А .



ПОЛЯ ЛЮБЯТ УДОБРЕНИЯ
Химизация и интенсификация 

производства сейчас стали глав
ными вопросами в деятельности 
партийной организации совхоза 
«Кулебакский». Они с особой 
остротой встали недавно на об
щем собрании коммунистов при 
обсуждении итогов декабрьского 
Пленума ЦК КПСС.

В ответ на заботу партии о 
дальнейшем развитии сельского 
хозяйства коммунисты наметили 
практические мероприятия по 
резкому увеличению производст
ва продуктов полеводства и жи
вотноводства. В частности, в этом 
году решено пустить в эксплуа
тацию цех по выработке биоми
цина, стимулирующего рост и 
привесы общественного скота, 
создать агрохимлабораторию, ор-

На Ждановском металлур
гическом заводе имени Ильи
ча сооружается кислородно
конверторный цех. Это удар
ная стройка семилетки. Все 
процессы выплавки металла 
здесь будут механизированы 
и автоматизированы.

На снимке: монтаж мощ
ных газотрубопроводов в кон
верторном цехе.

Фото С. Геядельмана.
Фотохроника ТАСС.

ПОД ЗНАМЯ 
РАЗВЕДЧИКОВ

Сотрудники выксун
ской станции скорой 
помощи, вступив в со 
циалистическое сорев
нование за звание кол
лектива коммунистиче
ского труда, успешно 
выполняют взятые на 
себя обязательства.

С фельдшерами стан
ции в течение двух ме
сяцев проводились за
нятия по повышению 
их деловой квалифика
ции. По окончании этой 
учебы аттестационная 
комиссия пяти фельд
шерам присвоила зва
ние «фельдшер первой 
категории» и одному — 
«фельдшер второй кате
гории». Раньше этих 
званий фельдшера ско
рой помощи не имели.

Состоялось также 
несколько занятий по 
обучению сотрудников 
новым методам оказа
ния скорой помощи 
больным при состояни
ях, близких к клиничи- 
ской смерти. Все со
трудники скорой помо
щи ознакомлены с при
емами применения ап
парата искусственного 
дыхания, непрямого 
массажирования серд
ца и другими нововве
дениями, практикуемы
ми передовыми поли
клиниками нашей стра
ны.

В .  Я К О В Л Е В .

ганизовать агрохимучебу полево
дов и механизаторов.

На этом же собрании разрабо
таны и утверждены практические 
мероприятия по удобрению по
лей. Каждому отделению опреде-

; Х И М И Ю —
; в сельское 
| хозяйство

лены задания по накоплению и 
вывозке в поля органических 
удобрений. В частности, предпо
лагается внести в землю не менее 
20 тысяч тонн навоза и 26 ты
сяч тонн торфа с тем расчетом, 
чтобы каждый гектар пашни уже 
в этом году получил не менее 
10 тонн органики. Более 15 
тысяч тонн удобрений уже вы
везено на поля.

В Валтовском отделении, на
пример, на поля уже вывезено 
5400 тонн торфа и тысяча тонн 
навоза. Каждый из тысячи гек
таров пашни уже получил более 
чем по 6 тонн органических 
удобрений.

В текущем году есть все воз
можности обеспечить совхозные 
поля и минеральными удобрения
ми. На каждый гектар их будет 
внесено не менее двух центнеров. 
Значит, урожай зерна и кормов 
резко возрастет. Осенью, на
пример, 1100 гектаров озимых 
культур хорошо подкормлены 
сульфатом аммония, 350 тонн 
минеральных удобрений хранят
ся ка складах.

В. ПАШИН, 
секретарь парткома 

совхоза «Кулебакский».

ПЛАНЫ РЕЧНИКОВ
Весна шестого года семилетки будет решаю

щей в резком подъеме сельского хозяйства на
шей страны. Советские люди начали практиче
ское осуществление развития химической про 
мышленности — основы основ плодородия по 
лей. Химические удобрения вскоре широким 
потоком пойдут в колхозы и совхозы.

В  битве за будущий урожай участвует весь 
народ. Принимает участие в этом и коллектив 
Шиморского судоремонтного завода, Готовясь 
к навигации, речники выполнили январское за
дание по выпуску валовой продукции на 103, а 
по товарной — на 140 процентов. Ныне на 
предприятии есть наметки по переоборудованию 
ряда судов для перевозки продукции большой 
химии труженикам села.

И. Е Р ЕМ И Н .

В ТРУДЕ И УЧЕБЕ
За пятнадцатилетний период 

своего существования школа 
рабочей молодежи № 2 завода 
дробильно-размольного обору
дования подготовила без отрыва 
от производства не одну сотню 
десятиклассников. Это большая 
заслуга преподавателей школы. 
Они умело прививают вкус к 
учебе молодым рабочим и служа
щим, которые заняты на произ
водстве, и порой с немалым 
трудом выкраивают время для 

: подготовки домашних уроков.
Тяга к образованию у многих 

молодых рабочих проявляется 
так сильно, что они не только 
успешно заканчивают десяти
летку, но и стремятся расши
рять свои знания путем вечер-

О людях умелых, руках золотых

ПЯТЬДЕСЯТ НОВШЕСТВ Н. БУДАНОВА

2Н О В А Я  
Ж И З Н Ь  стр
9 февраля 1964 г.

Листопрокатный цех металлур
гического завода. Идет прокат 
металла. Недалеко от пульта 
управления стоит человек и вни
мательно смотрит на работу 
оператора.

— Вот так в каждой смене на 
ручном пульте управления занят 
один рабочий, — с горечью по
думал наблюдавший и, быстро 
повернувшись, направился в 
электромастерскую. Это был ме
ханик цеха Михаил Иванович 
Буданов.

Войдя в электромастерскую, он 
увидел через стеклянную пере
городку двери электрика Колчи- 
на. Иван Иванович, человек еще 
молодой, сидел за столом и вы
черчивал какую-то электриче
скую схему. Наблюдая за его 
работой, Михаил Иванович на 
миг представил себе то время, 
когда и он на протяжении ряда 
лет работал стцршим электри
ком, как за этим же столом ему 
приходилось немало трудиться 
над усовершенствованием элек
трооборудования. Отворив дверь, 
Буданов поздоровался и попро
сил Колчина найти существую
щую электросхему управления 
электроприводного разворотного 
рольганга.

— Нам нужно вместе поду
мать, нельзя ли автоматизировать 
процесс управления печными 
рольгангами? — задумчиво про
говорил механик.

Вскоре схема была разложена 
на столе, и рационализаторы 
приступили к ее обсуждению. Не 
сразу пришло решение, не один 
раз они перечерчивали варианты 
схем, однако технические знания, 
полученные в техникуме, и бога
тый практический опыт помогли 
им разработать новую схему 
управления печными рольгангами 
без участия оператора. Остава
лось практически осуществить

ее в жизнь, и новаторы взялись 
за дело.

МноГЬ было трудностей при 
монтаже новой схемы. Недаром 
говорят: на бумаге одно, а на 
деле другое. Но рационализато
ры работали не одни. В устрой
стве автоматической схемы ак
тивное участие принимали элек
трики цеха В. Захаров, В. Ба
ринов и другие.

Наконец, работа была закон
чена. Рационализаторы еще раз 
внимательно осмотрели правиль
ность установки фотоголовок и 
фотоусилителей, мысленно пред
ставили момент переключения 
вращения разворотного рольган
га, который должен повернуть 
слиток тонким концом вперед, и 
проверили возможность, на вся
кий случай, перехода работы 
рольганга на ручное управление.

Задача, поставленная рациона
лизаторами, наконец, была реше
на практически. Автоматический 
способ управления печными 
рольгангами опробован и введен 
в эксплуатацию, в результате че
го освободилось четыре опера
тора и получено экономии более 
шести тысяч рублей.

Итак, очередная тема вопло
щена в жизнь. Но рационализа
тор Буданов уже ищет пути 
устранения других «узких» мест 
в производстве. Долго пригляды
вался новатор к процессу приве
дения в сабариткое состояние от
ходов боковой обрези. Ведь на 
протяжении многих лет эту об- 
резь приходилось '  скручивать в 
мотки на приспособлении. Труд 
рабочих при этом был нелегким 
и малопроизводительным, а раз
вес шихты в мульдах получался 
для мартенов очень низкий.

Попытки использовать для 
этой цели аллигаторные ножницы 
без специального устройства 
были неудачными. Тогда рацио

нализатор Буданов предложил 
механизировать задачу горячих 
полос в ножницы с помощью 
роликов и гидротолкателей по 
разработанной им электросхеме. 
Теперь ножницы работают на 
полную мощность, и рабочие в 
шутку стали называть выдуман
ное устройство «жорой».

Более 25 лет работает в ли
стопрокатном цехе М. И. Буда
нов. За это время новатор раз
работал и внедрил в производст
во 50 новшеств, давших заводу 
экономию более 30 тысяч рублей 
в расчете на год. Это по его 
предложению в цехе изготовлен 
механизм полуавтоматического 
управления толкателями нагре
вательной печи. До настоящего 
времени изобретенная им в свое 
время конструкция автоматиче
ского выключателя носит назва
ние «умелый выключатель», бла
годаря чему высвобождено для 
других работ три машиниста- 
оператора.

Большие творческие планы у 
рационализатора Буданова и на 
шестой год семилетки. Как изве
стно, для подъема среднего вала 
прокатного стана в цехе приме
няется паровая машина. Только 
для нее в летнее время прихо-j 
дится держать в работе один! 
паровой котел, который требует J 
большого расхода топлива. Ми- i 
хайл Иванович решил изменить j 
способ подъема среднего вала 
стана. Он изготовил для этой 
цели электропривод с пружин
ным аммортизатором взамен 
жесткой тяги. А для ограничения 
хода механизма приспособил вы
ключатель упора. Проведенные 
испытания новшества уже дали 
неплохие результаты.

Так трудится на металлургиче
ском заводе Михаил Иванович 
Буданов — новатор, человек бес
покойного сердца.

Н. РУДИН.

ней и заочной учебы в средних 
технических и высших учебных 
заведениях.

Так, рабочие завода, бывшие 
выпускники школы, Николай 
Ермишин и Владимир Лебедев 
учатся на вечернем отделении 
металлургического техникума. 
Молодой формовщик чугун<гли- 
тейного цеха Николай Шуянов 
является слушателем Выксун
ского учебно-консультационного 
пункта Горьковского политехни
ческого института. Вячеслав 
Ермишин учится на инженерно
педагогическом отделении Му
ромского педагогического инсти
тута, Виктор Некрасов — в Му
ромском машиностроительном 
институте.

С шестилетним образованием 
пришел в школу слесарь цеха 
№ 12 Валерий Вдовухин. Сей
час он учится в восьмом классе. 
Уже с первых дней он показал 
старание, прилежность в учебе.

— Валерий Вдовухин является 
одним из лучших учащихся- 
восьмиклассников. За два года 
учебы в школе он не имел ни 
одной тройки. Он учится только 
на хорошо и отлично. Но Вале
рий преуспевает не только в уче
бе, но и в труде.

На состоявшемся в школе ве
чере Валерию Вдовухину за хо
рошую успеваемость был пре
поднесен подарок.

В. ЗОТОВ.
На снимке: директор школы 

рабочей молодежи № 2 Н. IP. 
Малышев вручает подарок уча
щемуся Валерию Вдовухину.

Фото М. ГУБАНОВА.



Письма из среднего колхоза

1 А ЗЕМЛЯ ВСЕ ТА ЖЕ
ВСЕМ ТРАНСПОРТОМ

В этом году ефановцы еще удобрений 
раз пересмотрели структуру по- транспорт.

весь имеющийся 
Теперь ежедневно

С ЕРЕД Н Я КО М » Благода- 
товский колхоз стал не-

севных площадей и решили пять автомашин вывозят торф 
Вторая причина низкой про- И. В. Фролов и И. Ф. Васин, , больше сеять пропашных культур, с Усольского болота, а полево- 

дуктивности это недостаток которые получают неплохую зар- Поэтому сейчас все органические ды на двадцати лошадях
давно. Основа экономически кормов. Но правление колхоза, плату, а дела и порядка в бригаде
крепкого в прошлом хозяйства возглавляемое тов. Рыжовым, нг не видно.

добротных проявляет заботы о создании
прочной кормовой базы.

В хозяйстве есть агроном тоз

еще чувствуется в 
общественных постройках, в 
обширном парке тракторов и 
сельхозмашин. Колхозники пом
нят дни былой славы их родной 
артели и думают вернуть ее,

Интенсивное использование
земли предусматривает усилен
ную борьбу за плодородие

Ярлыченков. Это грамотный, от. этом отношении в Благодатовке
лично знающий дело специалист. 
Но его не поддерживают. Для

дел непочатый край. Когда у ру
ководителей передовых в нашем

С большим уважением говорят СОрТообмена семян требовалось производственном управлении хо-ртиио гтопашц nki г» ЧРМЛйХ * "  - ‘местные старожилы о землях 
артели:

— Поля наши хлебородные, 
только руки к 
надо.

Почему ослаб накал энтузиаз

несколько человек на погрузку зяйств тт. Сапогова, Мичурина 
зерна. И что же? Желающих не и других спрашивают, как они 
нашлось, бригадиры людей не начали подъем колхозного про- 

ним приложить ВЫделИлИ1 „  агроному пришлось изводства, они отвечают: «Мы
остановить пилораму, чтобы начинали с земли». И действи- 
взять с собой работающих там тельно, если бы благодатовцев

не подвела урожайность, им нема, с которым благодатовцы колхозников и ехать на хлебо- 
взялись за претворение в жизнь приемный пункт.

— Просто беда,
Ярлыченков, — никого не дозо-

пришлось бы держать скот на 
еказал тов. скудном рационе. А это значит, 

и животноводы имели бы боль- 
вешься. А все из-за того, что ше шансов на успех, 
нет в колхозе крепкой трудовой В. Л ЕВИ Н .

гНлеавныГНнёдосУт а т Г а7 к̂ ганизп- ^ С“ НЫ’ СЛабая органия%  
ции общественного производства

решений сентябрьского (1953 го
да) Пленума ЦК КПСС? Разго
варивая с полеводами, животно
водами и руководителями сред-

до-
удобрения вывозятся в основном ставляют навоз к месту компо- 
под картофель, кукурузу, свек- стирования.
лу и овощи. Под эти культуры 
уже вывезено 6400 тонн органи
ческих удобрений, или по 25 
тонн на каждый гектар.

Но мы думаем хорошо удоб
рить и паровые поля, С этой

Одновременно с вывозкой ор
ганики на поля в хозяйстве ор
ганизован сбор золы. Ее собра
но более 9 тонн.

— И еще будем собирать, —
говорит бригадир корниловской 

целью ка площадь 200 гектаров бригады п в Волынкина1
занятых и чистых паров внесем 
5000 тонн органики. А всего нам 
предстоит вывезти в нынешнем 
году 12 тысяч тонн торфа и на
воза.

ведь сперва надо досыта накор
мить нашу землю, а потом уро
жая ждать.

Выполняя эту трудную задачу, 
мы мобилизовали на вывозку

А. БО БЫ Л ЕВ , 
агроном Ефановского 

колхоза.

ванность. с.
Этот факт произошел на цент-*! 

ральной усадьбе, а сколько та-, 
ких случаев происходит в от-*!
дельных деревнях. Бригадир на-*; 
значает на вывозку удобрений!; 
20—30 человек, а выходит около! 
десяти.

Декабрьский Пленум ЦК;

— неправильное отношение к 
земле.

— Запустили мы землю, — со
глашаются руководители колхо
за, но желая как-то оправдаться, 
добавляют: — все дело в том, 
что мы главное внимание сосре
доточили на животноводстве.

А так ли это? Оказывается, КПСС широко и конкретно по-; 
далеко не так. На фермах мно- ставил вопрос об удобрениях.;
го беспорядков, а мер по их ц в Благодатовке его историче-
устранению правление артели не ские решения нашли от-!
принимает. Например, плохо об- клик. Правление и бюро парторга-!
стоят дела с механизацией тру- низации разработали и утвердили; 
доемких работ в животноводстве. план заготовки и вывозки навоза,; 
По разным причинам на покров- торфа, золы. Бригады артели,;! 
ской ферме не используются во- имеющие по 200—300 и более*! 
допровод, автопоилки и подвес- гектаров пахотной земли, долж-? 
ные дороги. ны вывезти от 400 до 1200 тонн!;

За последний год на молочно- навоза. Однако время идет к? 
товарных фермах резко снизи- весне, и только в бригаде тов.;; 
лась продуктивность скота. По- Волкова общее количество удоб-;> 
чему, спрашивается? Во-первых, рений, доставленных на поля,;!
потому, что в хозяйстве запуще
но племенное дело. В результа
те на фермах началось родствен-

превышает 120 тонн. Силами*! 
«Сельхозтехники» намечено вы., 
везти 2900 тонн торфа. Но бо

нов разведение животных. O i. лотные клады способны осваи 
Нравные начала племенной рабо- вать и артельные механизаторы.;
ты, как зоотехнический учет
искусственное осеменение, преда- тракторов исправных в 
ны забвению. Техники.осеменато

Но вся беда в том, что из 9;
зимнее;

время бывает 2—3, хотя недо-5
ры тт. Быков и Епишков по су- статка в руководителях у трак-*!
ществу ещё не приступали к ра- торной бригады не ощущается.!;
боте, хотя они обучались на кур- У бригадира механизаторов тов.*

,«ах на колхозные денежки. Рыжова есть два помощника —

Из ворот Калужского авторемонтного завоца 
вышли десять не совсем обычных автобусов
марки «ПАЗ-652». Правда, внешний вид их ма
ло чем отличается от обыкновенных рейсовых
машин. Разве лишь прицеп сзади да надпись 
на борту: «Бытовое обслуживание» могут при
влечь внимание наблюдательного пешехода.
Между тем автобусы и впрямь необычные. Это 
первые опытные образцы передвижных мастер
ских бытового обслуживания, изготовленные 
калужскими авторемонтниками. Машины пред
назначены для обслуживания жителей сел и 
деревень. Внутри автобуса все переоборудовано. 
Нет привычного ряда сидений. Вместо них два 

отделения. В первом оборудова
на мастерская по ремонту обу
ви, во втором — пошивочная 
мастерская н парикмахерская. В 
других машинах разместились 
мастерские по ремонту часов, 
телевизоров, радиоприемников и 
даже мотоциклов. Короче говоря, 
каждый автобус представляет 
собой в полном смысле этого сло
ва комбинат на колесах.

Фото П. Маслова.
Фотохроника ТАСС.

Агрохимия и урожай
(БЕСЕДА ПЕРВАЯ)

О ТЕЦ РУССКОЙ АГРОХИМИИ, по
борник химизации социалистиче

ского земледелия академик Д. Н. Пря
нишников писал: «Задачей агрохимии яв
ляется изучение круговорота веществ в 
земледелии и выявление тех мер воздей
ствия на химические процессы, протекаю
щие в почвах и растениях, которые мо 
гут повышать урожай и изменять его 
состав».

Применение удобрений является глав
ным способом вмешательства в этот кру
говорот. Ведь внося различные удобрения 
в почву, человек изменяет ее химические 
свойства. А это, в свою очередь, приво
дит к изменению обмена веществ в расте
ниях. Значит, улучшая питание расте
ний, мы можем увеличить в них содер
жание белка, жира и сахара.

Но прежде чем применять удобрения, 
нужно хорошо знать почвы своего хозяй
ства: их плодородие и кислотность.

Почцы в хозяйствах нашего управления 
дерново-подзолистые. По своему характе- 

отличаются от других почв невы
соким плодородием. Мощность пахотного 
(перегнойного) горизонта их не превыша
ет 20 сантиметров. Мало содержат наши 
почвы и элементов питания растений: 
азота, калия, фосфора, кальция, 
железа и других веществ. Кроме 
того, дерново-подзолистые почвы имеют 
повышенную кислотность почвенного 
раствора.

Как же поднять плодородие наших по
лей? Прежде всего, путем проведения 
комплекса агротехнических мероприятий: 
известкования почв и внесения большого 
количества органических и минеральных 
удобрений. Этим самым мы уменьшим 
кислотность почв и увеличим содер
жание подвижных форм калия и фосфо
ра. А чем 'больше питательных веществ 
используется растением, тем выше уро
жай.

Но тут опять может возникнуть воп
рос: а какими дозами нужно вносить
удобрения и известь? Ведь даже в преде
лах одного и того же хозяйства и даже в 
одном поле севооборота встречаются 
почвы различной окультуренности. По 
этому одни и те же дозы минеральных 
удобрений, внесенные на разные участ
ки, по-разному действуют на урожай и 
состояние растений. Чтобы не впасть в 
ошибку, нужно в каждом хозяйстве со
ставить почвенные карты.

Наряду с проведением этой работы не
обходимо завести на каждое поле агро
паспорт, то есть периодически записы
вать все агромероприятия, проводимые 
на отдельных полях. Только тогда мы 
будем иметь возможность не вслепую, а 
со знанием дела решать вопросы химиза
ции земледелия.

Прежде чем составить почвенную кар
ту полей, нужно провести химическое об-

В помощь изучающим 
агрохимию

следование почвы. Для анализа почвы бе
рут образцы. Они могут быть двух видов: 
смешанные и индивидуальные.

Смешанный образец составляется из 
пяти индивидуальных проб, взятых с пло
щади 5--10 гектаров. При этом следует 
избегать нехарактерных мест: дорог,
ям, мест, где лежали удобрения.

Техника взятия индивидуальной пробы 
следующая. На середине поля копаю г 
ямку на глубину пахотного слоя. Потом 
со дна и с боков ямки берется образец 
весом 1— 2 килограмма. Почву переме
шивают и отбирают пробу весом 
300— 500 граммов, после чего все пять 
проб перемешивают и отбирают образец 
для анализа почвы. Полученный смешан
ный образец должен весить не более 
300— 400 граммов. Образец высыпается 
в мешочек и сопровождается этикеткой с 
указанием хозяйства, номера образца, но
мера и площади поля, даты и подписи 
лица, взявшего образец.

Составление почвенных карт — очень 
важное дело. Пользуясь картами кислот
ности и картограммами удобрений, наши 
хлеборобы не только будут правильно 
применять удобрения, но и научатся без 
ошибок размещать сельскохозяйственные 
культуры на своих землях.

В. СИМАЗЯЛИНА, 
заведующая агрохимической лабо

раторией производственного 
управления.

Надежные 
защитники лиса

Огромным богатством 
нашей страны является 
лес. Он занимает в Со
ветском Союзе сотни 
миллионов гектаров. 
Ничего подобного нет 
ни в одном государстве 
мира. Но тем не менее 
в стране ежегодно про
водятся большие рабо
ты по расширению лес
ных массивов.

Сотрудники Всесоюз
ного научно-исследова
тельского института аг
ролесомелиорации и 
некоторых других уч
реждений задались
целью облегчить ручной 
труд на лесопосадках. 
Выручила химия. На
дежными защитникам^ 
леса стали гербициды и 
арборициды.

Министерство сель
ского хозяйства СССР, 
обобщая исследования 
ученых, выпустило «Ре
комендации по приме
нению гербицидов в по
лезащитных лесных по
лосах юго-востока ев- 
ропейской части
СССР». В  них даются 
характеристика и спо
собы использования наи
более перспективных 
химических веществ для 
борьбы с зарастанием 
лесопосадок. ( ГАСС).

3 Н О В АЯ 
стр. Ж И З Н Ь

9  ф е в р а л я  1 9 6 4  г .
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ПЕРВАЯ РУССКАЯ ГАЗЕТА
-А еще, государь, сообщают, Поликарпов докладывает все 

-продолжает Поликарпов, —  новое а новое. И о том, что ин-
— Пора бы и нам свою газе

ту иметь, — не раз говорил 
царь Петр своим приближенным, что в Москве отлито из коло- дийский царь послал московско-

-От газеты и купцу, и бояри
ну, и горожанину — всем поль
за.

кольного чугуна четыреста п у  му царю слона, и что в Москве
шек. за месяц родилось триста восемь-

— И это пиши, — говорит десят шесть человек мужского
II вот Петр как-то исчез из Петр, — пусть знают, что Петр и женского пола, и многое дру

гое.
-А еще, — говорит Петр,—

дворца. Не появлялся до самого снимал колокола не зря.
вечера, и многие уже подумали: — А с  Невьянского завода
не случилось ли с царем какой пишут, что заводские мужики напиши, Федор, про школы, да
беды. бунт учинили, убежали в леса, здорово — так, чтобы все прок

и теперь боярам и купцам от них от этого дела видели.А Петр был на Печатном дво 
ре и вместе с печатным маете- житья кет. 
ром Федором Поликарповым от
бирал материалы к первому но- Петр. — Распорядись 
меру русской газеты.

Поликарпов, высокий, худой, 
как жердь, с очками на самом

Через несколько дней газету
— А сие не пиши, — говорит напечатали. Назвали ее «Ведо

лучше мости». Газета получилась м-а-
яослать солдат и мужикам за ленькая, шрифт мелкий, читать
такие дела всыпать.

— А из Казани, государь, пи-
трудно, полей нет, бумага серая. 
Газета так себе. Но Петр дово-

На Белой олимпиаде
И Н С Б Р У К . IX  зим

ние Олимпийские игры. 
Большого успеха доби
лась в лыжной гонке на 
10 и 5 километров 24- 

летняя преподаватель
ница из Свердловска 
Клавдия Боярских. Она 
завоевала две золотые 
олимпийские медали, 
пройдя дистанцию 10 
километров за 40 минут

24,3 секунды и 5 кило 
метров за 17 минут 
50,5 секунды.

На снимке: чемпион
ка олимпиады Клавдия 
Боярских дает автогра
фы.

Фото специального 
корреспондента ТАСС 
Н. Науменкова. (Снимок 
принят по фототелегра1 
фу).

кончике носа, стоит перед царем ШУТ> что нашли там немало неф- лен: первая. Схватил «Ведомо- 
навытяжку, словно солдат, и чи 1И и медной руды. сти», побежал во дворец. Кого
тает:

Государь, с Урала, из Вер-
-А сие пиши. Пусть знают, ни встретит, газету показывает.

Смотри, — говорит, — га-что на Руси богатств .край неяо-
хотурска, сообщают, что тамош- чашй. Не считаны те богатства, 36 р’ СВ° Я’ Россииская’ дперваг, инмн иалФот,,,,,, Встретил Петр и графа Голо

вина. А Головин слыл «знающим
немало не меряны.ними мастерами отлито 

пушек.
— Пиши, — говорит Петр,— 

пусть все знают, что у государ
ства от врага защита добрал тать> ставит красный крест, не

нужное откладывает в сторону.есть.

О т г а д а й
Н е  к у с т ,  а с  л и с т ь я м и ,  в я н н а я  р у б а ш к а :  г д е  п р о й -  

н е  р у б а ш к а ,  а с ш и т а ,  н е  д е т с я  —  т а м  с л е д  о с т а ё т -

Сидит Петр, слушает. Потом человеком, бывал за границей, 
берет бумаги. На том, что печа- знал языки чужие.

Посмотрел Головин на газету, 
скривил рот и говорит:

— Ну и газета, государь! Вот 
я был в немецком городе Гам
бурге, вот там газета так газета!

Радость с лица Петра как ру
кой сняло. Помрачнел, насупил
ся.

— Эх, ты! — проговорил. — 
Не тем местом, граф, мыслишь. 
А еще Головин! Нашел чем уди
вить — в немецком городе 
Гамбурге. Чай, и у них не сразу 
все хорошо было. Дай срок. 
Радуйся малому, тогда и боль
шое придет.

Первая русская газета была 
напечатана 260 лет назад, в 
1703 году.

ч е л о в е к ,  а  р а с с к а з ы в а е т .

Я з ы к а  н е  и м е е т ,  а  у  
к о г о  п о б ы в а е т ,  т о т  м н о г о  
з н а е т .

Ч е р н ы й  И в а ш к а ,  д е р е -

ся.

Ребята! Ответы на загадки 
присылайте в редакцию гаа.еты. 
Фамилии приславших правиль
ные ответы будут опубликова
ны.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА НА ГА З Е Т Ы  И 
Ж У Р Н А Л Ы  НА ВТОРОЙ И ПО СЛЕДУЮ Щ ИЕ К В А Р Т А Л Ы  
1964 ГОДА. П РО ВЕРЬ Т Е  СВОИ КВИ ТА Н Ц И И , Н Е  КО Н 
ЧИЛСЯ ЛИ У  ВАС  СРОК ПОДПИСКИ?

ВЫ П И С К У  ГА ЗЕТ  И Ж У РН А Л О В МОЖНО ОФОР
М ИТЬ В  «СОЮЗПЕЧАТИ», В  О ТД ЕЛЕН И ЯХ  СВЯЗИ, У  
ПОЧТАЛЬОНОВ И  О БЩ ЕС ТВЕН Н Ы Х  РАСПРО СТРАНИТЕ
Л Е Й  ПЕЧАТИ .

«СОЮЗПЕЧАТЬ».

Февральский лес.
Фото А. Волкова.

Сергей АЛЕКСЕЕВ.

НА ОБЛАСТНО Й с м о т р

В  пятницу в Г. Горь
кий для участия во вто
ром туре областного 
смотра народных теат- 
ров и драматических 
коллективов выехали 
артисты Народного те
атра Дворца культуры 
металлургов и драмати
ческого кружка Дворца 
культуры машино
строителей.

Вчера . металлурги 
выступили с пьесой 
JI. Каменецкого «Чело
век остался один» в 
Канавинском Дворце 
культуры имени Лени
на. Сегодня этот спек

такль они покажут хи 
микам г. Дзержинска.

Свою работу — пье
су И. Штока «Ленин
градский проспект» — 
драмколлектив ма
шиностроителей пока
жет сегодня в Сормов 
ском Дворце культуры

Куда сегодня пойти
ДВО РЕЦ  К У Л Ь Т У Р Ы  ME- в Малом зале—лекция «Общест- 

ТАЛЛУРТОВ. Художественный венность в борьбе с нарушите- 
кинофилъм «Быть или не быть», лями дисциплины и порядка в 
Начало сеансов в 14, 16, 18 и городе». По окончании—попу-
20 часов. В  Пионерском кино- лярный кинофильм «ВСЕ НА- 
театре демонстрируется фильм ЧАЛОСЬ С ВЕЛОСИПЕДА», 
для детей в 12 и 14 часов «МОЙ 
М ЛАДШ ИЙ БРАТ». В  18 часов

Не могу 
не поблагодарить

Горько и обидно в пятнадцать 
лет быть прикованной болезнью 
к больничной койке. И еще ху
же, если усилия врачей оказы
ваются бесплодными.

Вот так случилось и со мной. 
После перенесенного воспаления 
лекгих я почувствовала резкое 
ухудшение деятельности сердца. 
Мне пытались помочь, но облег
чения не наступало.

Так продолжалось до тех пор, 
пока я не попала к чудесному 
врачу Наталье Николаевне Вос
токовой. Мало того, что своим 
душевным обращением она 
вселила в меня силы, Наталья 
Николаевна после лечения поза
ботилась о том, чтобы напра
вить меня в санаторий.

Сейчас чувствую себя хорошо, 
стала человеком.

Спасибо вам, Наталья Ни
колаевна, за лечение и сердечное 
отношение к больным.

В. ФЕОКТИСТОВА.
Поселок Виля.

ДВО РЕЦ  КУЛВТУРВ1  МА
Ш ИНОСТРОИТЕЛЕЙ. Новый му
зыкальный кинофильм «МЕЛО
ДИИ ДУНАЕВСКОГО». Начало 
в 16, 18 и 20 часов. Для детей 
в 10, 12 и 14 часов — кино
фильм «Грешный ангел».

На сцене 
рабочего клуба
Спектакль «Человек ос 

тался один», поставлен
ный коллективом Народ
ного театра Дворца куль
туры металлургов в клу
бе завода медоборудова- 
ния, был по достоинству 
оценен зрителями. В  день 
постановки спектакля
свободных мест в зритель
ном зале не было.

Нам понравилось все: и 
игра актеров, и световое 
оформление, и декорации.

Мнение досчатинцев 
одно: пусть чаще приез
жают к нам артисты На
родного театра со спек
таклями.

Н .  С Т Е П А Н О В .

Редактор М. М. РОГОВ.

Выксунский противотуберкулезный дис
пансер объявляет день открытых дверей по 
вторникам с 8 до 12 часов для всех граждан, 
желающих проверить свое здоровье путем 
рентгеновского осмотра грудной клетки. При 
этом можно своевременно выявить ранние фор
мы туберкулеза, рака легких.

Прием проводится без направлений.

З в о н и т е

Т Т т г т з т я т Р  НАШ АД РЕС : г. Выкса, Горьковской области, 
а а м ш а я . л  ^  Дом Советов комната № II .
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